

# 新世界事情



礼に始まり

礼に終わる

武  
励み

道  
究め

日本の武道は今や世界中で普及しています。お家芸といわれる柔道も、北京五輪で見るよつに外国人選手の活躍が目立ちます。武道の精神は「礼」始まり、礼に終わる。海外の愛好家はどんな気持ちで、けいじに励んでいるのでしょうか。



日本統治時代の建物「武徳殿」

台湾 剑道

「メーン」「ドウ」「コ」  
けいじを進めていく。

テ！」。土曜の夜七時、台  
湾南部高雄市の道場「武徳  
殿」に集まつた約五十人が、  
日本同様の作法、段取りで

刀だけではなく、銀色の模  
造刀を振る生徒もいた。か  
れで、真剣も使いま  
す。上級者だけですか

フランス

居合抜き

板張りのダンス室だ。木

つた刀だけでもなく、銀色の模  
造刀を振る生徒もいた。か  
れで、真剣も使いま  
す。上級者だけですか

いどリのジャック・

カローランさん（笑）。スペイ

ヒュッ、ヒュッと刀が風

を切つた。

「実は真剣も使いま  
す。上級者だけですか

い。眞剣の抜きが稻妻

カローランさん（笑）。スペイ

ヒュッ、ヒュッと刀が風

を切つた。

「彼はギリシャ人。日本

人の子どももいますよ」

と、道場を運営する高雄市

の

座頭市よろしく「メー  
ドウ」と「コ」の二つの音



も=モ  
サンボ



突然現れたかかってきた敵に、さやから刃を抜いて応戦するけいじをする人たる。パリ市内での

ぶ。

だから「柔道や剣道も

まで男女二千人。道場は

ら振り下ろすと、こちら

真

## 米国 空手

と、三年前の開場以来、生徒は年々増え、道場では先輩格へ昇格する。映画や総合格闘技などの影響もある。松本先生は近年、近畿地方連盟・松木道場。三歳から六十四歳まで、約百四十人の生徒が正拳突きを繰り返す。頬には汗がにじみ、どの目も真剣だ。人が半々、大人は七割、生徒は二歳まで、約百四十人の生徒が正拳突きを繰り返す。生徒が鉛筆に励む。子どもは米国人と在米邦人などもいる。

ロシアで「柔道」柔道家を専任にする所の影響もあり、メキシコのヒトコ。松木先生は近年、近畿地方連盟・松木道場。三歳から六十四歳まで、約百四十人の生徒が正拳突きを繰り返す。生徒が鉛筆に励む。子どもたちがけいじに励んで、日本統治時代の建物「武徳殿」で、正拳突きを練習すれば、必ず結果が見える力を持つからと、ト君(この夢は、「二身につけてくれたら」と願っている)。

「ヒア・ヴィ・ゴー・ウン」にある「國際大山」。先生の掛け声。三歳から六十四歳まで、約百四十人の生徒が正拳突きを繰り返す。生徒が鉛筆に励む。子どもは米国人と在米邦人などもいる。松木先生は近年、近畿地方連盟・松木道場。三歳から六十四歳まで、約百四十人の生徒が正拳突きを繰り返す。生徒が鉛筆に励む。子どもたちがけいじに励んで、日本統治時代の建物「武徳殿」で、正拳突きを練習すれば、必ず結果が見える力を持つからと、ト君(この夢は、「二身につけてくれたら」と願っている)。

「一生懸命練習すれば、必ず結果が見える力を持つからと、ト君(この夢は、「二身につけてくれたら」と願っている)。

「一生懸命練習すれば、必ず結果が見える力を持つからと、ト君(この夢は、「二身につけてくれたら」と願っている)。

## ロシア

柔道を重視することによ  
り、ロシアでは両柔道とルールが似

があるからだ。柔道の練習のよ  
シの柔道は弱く、

柔道を重視することによ  
り、ロシアでは両柔道とルールが似